
 
 

 
ACTA DE LA SESIÓN CONSTITUTIVA (ORDINARIA NÚMERO 291/2024) DE LA JUNTA DE 
FACULTAD DE CIENCIAS DE LA DOCUMENTACIÓN Y COMUNICACIÓN 
 
 
Día y hora de la reunión: comienza el 8 de noviembre de 2024 a las 12:30 horas.  
 
Lugar: Sala de Usos Múltiples de la Facultad de Ciencias de la Documentación y la Comunicación. 
 
Asistencia/Ausencia:  

Miembros natos:  
Decano D. Daniel Martín Pena  Asistencia 
Vicedecana Ordenación Académica y Empleo Dª. Rocío Gómez Crisóstomo Asistencia 
Vicedecana RR. II. y Comunicación Dª. María García García  Asistencia 
Vicedecana Estudiantes y Extensión Cultural Dª. Luz María Romo Fernández Asistencia 
Secretario Docente   
Administradora del Centro Dª. Mercedes Rodríguez Trenado Asistencia 
Delegada de Centro  Dª. Aurora Nogales San Miguel Ausencia 
Subdelegada de Centro Dª. Mercedes Díaz-Caneja Flores Ausencia 
   

 

Profesorado:  
D. Alex Iván Arévalo Salinas Asistencia 
D. José Luis Bonal Zazo Ausencia 
D.  Jorge Caldera Serrano Ausencia 
Dª. María Victoria Carrillo Durán Ausencia 
Dª. Patricia de Casas Moreno Asistencia 
Dª. Cristina Faba Pérez Asistencia 
Dª. María del Rosario Fernández Falero Asistencia 
D. Vicente P. Guerrero Bote Asistencia 
Dª. Tatiana Millán Paredes Ausencia 
Dª. María Victoria Nuño Moral Ausencia 
Dª. Macarena Parejo Cuéllar Asistencia 
Dª. Margarita Pérez Pulido Asistencia 
D. Julián Rodríguez Pardo Asistencia 
Dª. Soledad Ruano López Ausencia 
Dª. María Clara Sanz Hernando Ausencia 
Dª. Carmen Solano Macías Asistencia 
D. Javier Trabadela Robles Asistencia 
D. Agustín Vivas Moreno Ausencia 
D. Felipe Zapico Alonso Ausencia 
  

Facultad de Ciencias de la Documentación 
y la Comunicación 

 



Representantes de Departamento:  
Arte y CC. Del Territorio D. José Maldonado Escribano Ausencia 
Matemáticas D. José Manuel Fernández Barroso Asistencia 
Información y Comunicación    
Dirección de Empresas y Sociología Dª. Eva María Pérez López Ausencia 
Historia D. Francisco Rico Callado Asistencia 
Ingeniería de Sistemas Informáticos y 
Telemáticos 

D. Jesús Mª. Álvarez Llorente 
Ausencia 

Filología Inglesa  Dª. Rosa María Macarro Asensio Asistencia 
Filología Hispánica y Lingüística General  D. David Carmona Centeno Ausencia 

 

Representantes del Personal de Administración y Servicios:  
D. Pablo Fernández García-Hierro Asistencia 
D. Alberto Ledo Díaz Ausencia 
D. Julio Lozano Oncins Asistencia 
Dª. Mª. Alicia Millán Mínguez Asistencia 

 

Representantes de Alumnos:  
D. Hernán Álvarez Gaitán Asistencia 
Dª. Isabel Rocío Benítez Xavier Asistencia 
Dª. Andrea Cañamero Gonsalves Asistencia 
Dª. Diana Isabel Cristo Pimentao Asistencia 
Dª. María Cubillo Mata Asistencia 
Dª. Patricia López Arroyo Ausencia 
D. Diego Naranjo Ballesta Asistencia 
D. Alejandro Rodríguez Romero Ausencia 
Dª. Sofía Sanjuan Carreto Asistencia 
  
Invitados asistentes a la Junta de Facultad  
D. José Luis Herrera Morillas  
D. José Antonio Montesino Peña  
D. Francisco Rodríguez Jiménez  

 
Orden del día: 
 
- Constitución de la Junta de Facultad tras las elecciones de representantes de los 

sectores A, B, C y D 

1. Aprobación, si procede, de actas anteriores (289/2024 y 290/2024) 
2. Propuesta de distinción a los mejores expedientes académicos de las titulaciones del centro 
3. Aprobación, si procede, de tribunales de TFG para el curso 2024/25 
4. Aprobación, si procede, de asignación de tutores de prácticas externas para el curso 2024/25  
5. Modificación de comisiones 
6. Aprobación, si procede, del Plan de publicación de la información sobre las titulaciones 
2022/23 y 2023/24 
7. Aprobación, si procede, del Informe Anual de Prácticas Externas 2023/24 
8. Asuntos de trámite 
9. Informe del Decano 
10. Preguntas y sugerencias 



A. Deliberaciones. 
 

El Decano abre la sesión. Excusan asistir José Luis Bonal, Mª. Victoria Carrillo, Mercedes Díaz-
Caneja, Alberto Ledo, José Maldonado, Aurora Nogales, Mª. Victoria Nuño, Eva María Pérez y 
Soledad Ruano. 

 

Constitución de la Junta de Facultad  

El Decano cede la palabra al Secretario, quien, según el artículo 23 del Reglamento de la Junta 
de la Facultad, procede a dar lectura por orden alfabético a la relación de miembros de la Junta, 
haciéndose constar los que estuvieren presentes (P): 

ÁLVAREZ GAITÁN, Hernán (P) 
ÁLVAREZ LLORENTE, Jesús María 
ARÉVALO SALINAS, Alex Iván (P) 
BENÍTEZ XAVIER, Isabel Rocío (P)  
BONAL ZAZO, José Luis  
CALDERA SERRANO, Jorge 
CAÑAMERO GONSALVES, Andrea (P)  
CARMONA CENTENO, David 
CARRILLO DURÁN, M ª Victoria  
CRISTO PIMENTAO, Diana Isabel (P)  
CUBILLO MATA, María (P) 
DE CASAS MORENO, Patricia (P)  
DÍAZ-CANEJA FLORES, Mercedes 
FABA PÉREZ, Cristina (P) 
FERNÁNDEZ BARROSO, José Manuel (P)  
FERNÁNDEZ FALERO, M ª Rosario  
FERNÁNDEZ GARCÍA-HIERRO, Pablo (P)  
GARCÍA GARCÍA, María (P) 
GÓMEZ CRISÓSTOMO, María del Rocío (P)  
GUERRERO BOTE, Vicente P. (P) 
LEDO DÍAZ, Alberto 
LÓPEZ ARROYO, Patricia  
LOZANO ONCINS, Julio (P)  

MACARRO ASENSIO, Rosa María (P)  
MALDONADO ESCRIBANO, José  
MARTÍN PENA, Daniel (P)  
MILLÁN MINGUEZ, Alicia (P)  
MILLÁN PAREDES, Tatiana  
NARANJO BALLESTA, Diego (P)  
NOGALES SAN MIGUEL, Aurora  
NUÑO MORAL, M ª Victoria 
PAREJO CUÉLLAR, Macarena (P)  
PÉREZ LÓPEZ, Eva María  
PÉREZ PULIDO, Margarita (P) 
RICO CALLADO, Francisco (P)  
RODRIGUEZ PARDO, Julián (P) 
RODRÍGUEZ ROMERO, Alejandro 
RODRÍGUEZ TRENADO, Mercedes (P) 
ROMO FERNÁNDEZ, Luz María (P) 
RUANO LÓPEZ, Soledad  
SANJUAN CARRETO, Sofía (P) 
SANZ HERNANDO, M ª Clara 
SOLANO MACIAS, Carmen (P) 
TRABADELA ROBLES, Javier (P) 
VIVAS MORENO, Agustín  
ZAPICO ALONSO, Felipe 

 

El Secretario aclara las siguientes cuestiones relativas a la composición, acordadas por la Junta 
Electoral de Centro, tras consultas a la Junta Electoral de la UEx: 

1) Como la representante del Departamento de Información y Comunicación ha sido electa 
y prevalece esta condición sobre la de miembro nato, se ha solicitado un nuevo docente 
representante del sector A de dicho Departamento. Se encuentra pendiente de 
nombramiento. 

2) Como el actual Secretario Docente ha sido electo, esa plaza de miembro nato queda 
vacante temporalmente y, con el fin de cumplir los porcentajes de representación de 
los distintos sectores, se ha incorporado como miembro al siguiente docente electo del 
grupo A de la lista de reserva. 
 



Queda constituida la Junta de Facultad. 
 

1. Aprobación, si procede, de actas anteriores (289/2024 y 290/2024) 

El Decano indica que las actas han estado a disposición de los presentes en la web. 
 
Se abre un turno de palabra. 
Nadie solicita intervenir. 
 
Se procede a la votación. Sin votos en contra, con 1 abstención y con 15 votos a favor, se 
aprueban por mayoría. 
 
 
2. Propuesta de distinción a los mejores expedientes académicos de las titulaciones del centro  
 
El Decano explica que, como todos los años, se debe enviar propuesta de distinción a los mejores 
expedientes académicos de las titulaciones del centro. 

Consultados los expedientes, la propuesta es: 

- Grado INDO: LEIRE GONZÁLEZ GONZÁLEZ 

- Grado CAV: MARTA ÁVILA ESTÉVEZ 

- Grado PER: LAURA MÁRQUEZ PITEL 

- Doble Grado PER/CAV: IVÁN BARTOLOMÉ DÍAZ 

- Doble Grado CAV/INDO: ALBERTO VALAER VEGA 

- MUGIRSPDI: ANTONIO NOGALES RUIZ 

 

Se abre un turno de palabra. 

Nadie solicita intervenir. 

 

Se procede a la votación. Sin votos en contra, ni abstenciones, se aprueban por unanimidad. 

 
 
3. Aprobación, si procede, de tribunales de TFG para el curso 2024/25 

El Decano expone la composición de los tribunales de TFG para el curso 2024/25 (en rojo los 
integrantes voluntarios y en negro las personas a las que les corresponde actuar): 
 

 



 
 
Respecto a los tribunales, el Decano expone la siguiente información importante: 

• Los 5 miembros de cada tribunal deben estar preparados para actuar en la convocatoria 
que se les haya asignado (no habrá titulares ni suplentes prefijados). 

• Los miembros de los tribunales rotarán para establecer una media de actuaciones, y 
teniendo en cuenta que no podrán ser titulares cuando defienda trabajo un estudiante 
al que tutorice (saldrá publicado con antelación suficiente para la correcta planificación 
del tribunal). 

• La idea es convocar un tribunal de cada especialidad por convocatoria.  
• Según el número de trabajos se irá ajustando las actuaciones de los tribunales en las 

distintas convocatorias (junio, julio y septiembre). 
• Recordatorio:  ANECA aprobó la Modalidad Simplificada para MUGIRSPDI.   
• Directores de TFE con tribunal deben entregar, antes de finalización de los plazos 

establecidos aprobados en JF, los siguientes documentos: 
A) En el caso de TFM: D013 Propuesta de tribunal de TFM y D016 Rúbrica de evaluación del 
director  
B) En el caso de TFG: D016 Rúbrica de evaluación del director (modalidad de defensa con 
tribunal) 
 
El Decano recuerda también las fechas de entrega, que están publicadas en la web: 

 
 
 
Se abre un turno de palabra. 
 
El profesor Julián Rodríguez propone revisar lo publicado en la web en el apartado de TFE para 
que se compruebe que todo está actualizado. 
El Decano responde que ya se está revisando todo para simplificar la cantidad de pasos 
intermedios existentes. De todas formas, se revisará. 
 



La Administradora del Centro, Mercedes Rodríguez, en relación con la composición de los 
tribunales, comenta que en Secretaría necesitarían saber antes si los miembros van a ser 
titulares o suplentes para darle acceso a las carpetas con la información. 
El Decano le responde que los 5 miembros deben tener acceso a la información por si hay 
cambios de última hora.  
La Administradora añade que en la carpeta que ponen a disposición están ya todos los 
documentos que cada profesor debe enviar. 
 
 
Se abre un segundo turno de intervenciones. 
 
El profesor Julián Rodríguez, con respecto a los cinco miembros y quien interviene o no, 
pregunta sobre cómo lo van a saber con antelación para posibles estancias o cuestiones 
similares. 
El Decano responde que se sabrá unos días antes y, en todo caso, un tribunal podría actuar con 
un mínimo de dos personas si fuera necesario. 
 
El profesor Vicente Guerrero dice que, si hay cambios no recogidos en los procedimientos, se 
deberían modificar los procedimientos previamente, de modo que se vaya acorde a lo que 
consta en los documentos.  
El Decano responde que se toma nota y se realizarán las modificaciones oportunas. 
   
 
Se procede a la votación. 
Sin votos en contra, ni abstenciones, se aprueban por unanimidad. 
 
 
 
4. Aprobación, si procede, de asignación de tutores de prácticas externas para el curso 
2024/25  

El Decano explica que este año ha habido cambios en este procedimiento. Esta docencia ya 
forma parte del variable. De este modo, el reparto que se ha hecho cumpliendo con los datos 
remitidos desde el Departamento de Información y Comunicación es el siguiente: 
 

 
 
 
Se abre turno de palara. Nadie solicita intervenir. 
 
Se somete a votación y se aprueba por unanimidad. 
 



 
 
5. Modificación de comisiones  

El Decano expone que se deben modificar la composición de las comisiones para incorporar a 
los nuevos representantes de estudiantes a las comisiones. Se propone la siguiente composición 
(en amarillo las modificaciones): 

 
 
 
En cuanto a las comisiones no permanentes: 

 
Comisiones relacionadas con el sistema de aseguramiento de la calidad: 



 
 
Se abre un turno de intervenciones. 
Nadie solicita participar. 
 
Se procede a la votación de las modificaciones. Se aprueba por unanimidad sin votos en contra 
ni abstenciones. 
 
 
En relación a la composición de comisiones, el Decano continúa explicando que el profesor Jorge 
Caldera ha dimitido de la comisión de Modificación del grado de INDO. 
El Decano pide alguna persona que quiera sustituirle de forma voluntaria. 
 

 
 
Se abre un turno de palabra. 
La profesora Margarita Pérez cree firmemente en que el título debe seguir adelante y defiende 
la labor de la comisión por lo que se ofrece a colaborar y formar parte de ella. 
El Decano agradece su ofrecimiento. 
 
El representante de estudiantes Hernán Álvarez quiere agradecer la labor desempeñada por el 
profesor Jorge Caldera. 
 
Se procede a la votación de la incorporación de la profesora Margarita Pérez a la comisión de 
Modificación del grado de INDO. Se aprueba por unanimidad. 
 
 
 



6. Aprobación, si procede, del Plan de publicación de la información sobre las titulaciones 
2022/23 y 2023/24 

El Decano cede la palabra a la Responsable de Calidad del Centro, Patricia de Casas, quien explica 
que se debe cumplir con la publicación de la información sobre las titulaciones 2022/23 y 
2023/24. 

Se abre un turno de palabra. Nadie solicita intervenir. 

Sin votos en contra ni abstenciones, se aprueba por unanimidad. 

     

7. Aprobación, si procede, del Informe Anual de Prácticas Externas 2023/24 

El Decano hace un balance positivo sobre el curso pasado. Cede la palabra a la Vicedecana de 
Ordenación Académica y Empleo, Rocío Gómez, quien resume a los asistentes los aspectos más 
relevantes del informe, destacando el cambio en la obligatoriedad de dar de alta a los 
estudiantes en la Seguridad Social, así como la supresión de las prácticas en verano (relacionado 
con lo anterior). 

Se abre turno de palara. Nadie solicita intervenir. 
 
Se aprueba por unanimidad. 
   

8. Asuntos de trámite 

El Decano indica que no hay asuntos de trámite. 
 
 
9. Informe del Decano 

El Decano comienza el informe comentando las bienvenidas y despedidas. El Decano quiere 
agradecer el trabajo de Emilio Flores, quien se ha jubilado. Da la bienvenida a Raquel Sanz, a 
todo el profesorado nuevo y a los representantes de estudiantes en Junta de Facultad. 
 
Informa sobre la visita a la Facultad hace unas semanas de la Presidenta de la Junta de 
Extremadura, Dña. María Guardiola, relacionada con las becas que tenemos en la Facultad. 
Estuvieron comentando sobre la posible implantación del grado en INDO dual y también el 
Decano le trasladó a la Presidenta la limitación de espacio que se tiene en el Centro.  
 
El Decano continúa informando sobre la visita Director de la CEXMA, Dámaso Castellote. Le 
consta que algunos profesores colaboran con canal Extremadura en algunas asignaturas y quiere 
reforzar esa cooperación, por ejemplo, en un certamen de premios audiovisuales.  
 
Explica que este curso no habrá encuestas de satisfacción docentes a todo el profesorado. Sí se 
ha realizado a un docente que lo ha solicitado voluntariamente y que cumplía con el requisito 
de no tener valoraciones el curso anterior.  
 
Informa sobre la queja de ABAIDEX sobre una plaza Escala de Facultativos Archivos, Bibliotecas 
y Museos convocada por la UEx, en la que no existía el requisito de estar en posesión de la 
titulación de INDO. Se le pidieron explicaciones a la UEx y han respondido que no existe 



normativa que obligue a ello. El Decano entiende que en esta plaza ya poco se podrá hacer, pero 
de cara a las futuras, ya se tomará una decisión una vez se conozca toda la información. 
 
El Decano informa sobre la instalación y puesta a disposición en brece de un nuevo estudio de 
radio. Agradece a todas las personas implicadas en ello, en especial a Jorge Venegas, a Julio 
Lozano y a Manuel Pérez y Alberto Ledo. Funcionará igual que el otro estudio de radio docente. 
 
En el mes de noviembre van a tener lugar diversos congresos y jornadas: de bibliotecas, de 
comunicación deportiva y de discapacidad. También están tenido lugar exposiciones y 
actividades culturales, como la exposición de Felipe Zapico, a quien le quiere agradecer lo 
realizado porque ha recibido numerosas felicitaciones sobre ello; ahora mismo hay una 
exposición de la Asociación para la donación de médula ósea de Extremadura, a principios de 
curos se montó una de Amnistía Internacional, de modo que la Sala El Cubo está siendo un éxito. 
Han empezado las actividades culturales con el curso de fotografía impartido por el profesor 
Javier Trabadela, el curso de cine que habrá y también informa sobre la celebración a finales de 
octubre del curso de verano/otoño sobre el Centro de la Documentación y de la Imagen de 
Extremadura (CDIEX), además de las actividades de la semana de la ciencia que se celebrarán la 
semana siguiente. 
 
Como viene siendo habitual, desde la Facultad se quiere tener una convivencia en Navidad y por 
eso se mantienen los tradicionales churros con chocolate, que serán el 19 de diciembre en la 
cafetería. 
 
Informa sobre el Centro de la Documentación y de la Imagen de Extremadura (CDIEX). Recuerda 
que en septiembre se firmó el convenio entre la UEx y Fundación CB y que se puede sumar quien 
tenga interés al proyecto. Es de sumo interés para la modalidad dual de INDO. 
 
Respecto a la Comisión de modificación del título de INDO, el Decano agradece el trabajo que 
viene desarrollando y explica el procedimiento que se está siguiendo respecto a la propuesta 
del nuevo título: se ha hecho un primer borrador de asignaturas y descriptores de las mismas, 
se ha llevado a una reunión del área de Biblioteconomía y Documentación, de modo que se han 
recogido todas las peticiones y sugerencias del área y la Comisión va a seguir funcionando 
porque cree que se tiene que seguir con la modificación del título, debido a distintas 
conversaciones con la Vicerrectora, quien espera poder tener una reunión con el borrador del 
título a finales del mes de noviembre ya que, si se quiere tener el nuevo título para el curso  
próximo, éste debe pasar por Consejo de Gobierno a finales de diciembre. Recuerda los números 
del actual grado de INDO y comenta que se han cerrado másteres, pero lo siguiente que se van 
a cerrar son grados. 
 
 
10. Preguntas y sugerencias 

El profesor Alex I. Arévalo agradece el informe y, sobre la visita del Dtor. de la CEXMA, considera 
que sería interesante concertar visitas guiadas de los estudiantes a la Corporación. Sobre los 
eventos, sería interesante comunicar al área de conocimiento los eventos que tengan lugar.  
El Decano responde que claro que sí a las visitas y que sí se hace y se hará difusión. 
 
El profesor Julián Rodríguez añade que para la difusión de estos eventos es bueno comunicarlo 
a través de SITASI.  
El Decano añade que no sólo congresos y eventos, también si algún docente trae a algún invitado 
de interés, que por favor lo difunda y así todos se pueden beneficiar de esa visita. 



El profesor Julián Rodríguez también quiere felicitar a Jorge Venegas por su trabajo en el estudio 
de radio. Y pide que, ahora que hay dos estudios, se debería organizar mejor las reservas de los 
estudios para docencia y planificarlo adecuadamente entre los docentes que los utilizan. 
El Decano agradece sus palabras y está de acuerdo en la necesidad de una buena planificación 
del uso de los estudios. 
 
El representante de estudiantes Hernán Álvarez, en relación al grado de INDO, dice que se ha 
tratado en el Consejo Social y desde la UEX lo esperan. De la queja de ABAIDIEX respecto a la 
plaza ofertada por la UEx, cree que tienen razón con la demanda y por eso se han sumado. 
Quiere justificar la ausencia en la sesión de Junta de Facultad de la Delegada y Subdelegada por 
encontrarse enfermas. Quiere informar que, en febrero de 2025, desde el Consejo de 
Estudiantes van a organizar unas jornadas de Periodistas Joven y de que han sido las elecciones 
a Claustro y, un año más, los estudiantes de la Facultad, son los que más representación tienen. 
El Decano agradece sus palabras. 
 
El profesor Vicente Guerrero vuelve a pedir que todo lo que se publique en RRSS se incluya 
también en la web porque no todo el mundo consulta las redes sociales. 
El Decano da las gracias. 
 
 
El Decano quiere que conste en acta un agradecimiento especial a Alberto Ledo y Manuel Pérez 
por el trabajo extra que están teniendo a raíz de la migración de la web institucional. Poco a 
poco están realizando los ajustes oportunos y en breve estará bien la web. 
 
 
 
B. ACUERDOS: 
 
Primero: Aprobación, por mayoría, de actas anteriores.  
Segundo: Aprobación, por unanimidad, de la propuesta de distinción a los mejores expedientes 
académicos de las titulaciones del centro.  

Tercero: Aprobación, por unanimidad, de los tribunales de TFG para el curso 2024/25. 

Cuarto: Aprobación, por unanimidad, de asignación de tutores de prácticas externas para el 
curso 2024/25. 
Quinto: Aprobación, por unanimidad, de modificación de Comisiones. 
Sexto: Aprobación, por unanimidad, del Plan de publicación de la información sobre las 
titulaciones 2022/23 y 2023/24. 
Séptimo: Aprobación, por unanimidad, del Informe Anual de Prácticas Externas 2023/24. 
 
 
No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 13:39 horas del día 8 de 
noviembre de 2024.  
 

Vº. Bº. 
EL PRESIDENTE 

 

SECRETARIO DOCENTE 
 

 

 

Fdo.: Daniel Martín Pena Fdo.: Javier Trabadela Robles 


